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Protokoll Nr. GVER/0395/2023 
zur öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung 

 Sitzungstermin Montag, den 06.11.2023 

 Sitzungsbeginn 19:30 Uhr 

 Sitzungsende 22:00 Uhr 

 Ort, Raum Gemeindezentrum in Breithardt 

 
Anwesend 
 
Vorsitzende/r 
Herr Sebastian Reischmann  
 
Mitglieder 
Herr Lukas Bachmann  
Herr Klaus Beisiegel  
Herr Halvor Boller  
Herr Holger Classen  
Frau Rita Czymai  
Herr Ralf Diels  
Frau Anouk Eck  
Herr Rainer Emmel  
Herr Werner Gebauer  
Herr Gerold Köhler  
Herr Winfried Kühnl  
Frau Silvia Ohlemacher  
Herr Daniel Ott  
Herr Rainer Petri  
Herr Dr. Christian Spath  
Herr Christian Stettler  
Herr Sebastian Willsch  
 
Protokollführer/in 
Frau Birgit Schwing  
 
nicht stimmberechtigt 
Herr Daniel Bauer  
Frau Regina Machts  
Frau Sandra Neuhaus  
Herr Jürgen Stengl  
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Es fehlten (entschuldigt) 
 
Mitglieder 
Herr Claus-Friedrich Drews  
Herr Mike Geiter  
Herr Thomas Hahn  
Frau Renate Hengstler-Lindenthal  
Herr Sebastian Lohrer  
Herr Ralf Wagner  
Herr Klaus-Peter Willsch  
 
nicht stimmberechtigt 
 
Herr Jörg Michael Barber  
Frau Helga Becker  
Herr Axel Kortschik  
 
 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch - abgekürzte - Einladung vom 20. Okto-
ber 2023 auf Montag, den 06. November 2023, 19.30 Uhr unter Mitteilung der Tagesordnung 
einberufen. 
 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die - ordnungsgemäße - 
abgekürzte - Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung ist nach der Zahl der erschienenen Mitglieder - nicht - beschlussfä-
hig. 
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Protokoll 
 
 1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 
Zu Beginn der Sitzung wird eine Schweigeminute für die verstorbene Petra Jero-
min abgehalten. 
 
Die Gemeindevertretung Hohenstein nimmt den Dringlichkeitsantrag “Kommunale 
Wärmeplanung” auf die Tagesordnung. 
.  
 

 Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
  
 2. Bericht des Gemeindevorstandes 
 Breithardt 

- Sanierung Sportplatz 

- Sachstand Pflegeresidenz Hohenstein 

- Planungen Ausbau Feindecke „Wolfenborn II“ 

 
Burg-Hohenstein 

- Außengelände KITA Wichtelburg fertiggestellt 

- Dorfautomat wird im November aufgestellt 

- Sanierung Talstraße im Sommer 2024 ohne Ausbaubeteiligung Gemeinde 

Hohenstein 

 
Holzhausen über Aar 

- Sachstand Versetzung Stromkasten, Ausschneiden Bäume und Stellung 

Straßenlaterne 

- Erweiterung Zaun am Friedhof 

- Ausbau Daisbacher Weg 

 
Strinz-Margarethä 

- Sachstand Änderungen zur Verbesserung am Busfahrplan 

- Sachstand Sperrung Waldstraße 

- Reparaturen öffentlicher Spielplatz 

- Planungen Ausbau Feindecke „Katharinenwiese“ 

 
Born 

- Ausbau Wlan Jugendclub 

- Sachstand Dorfmitte (Mauer und Treppe fertig, Geländemodellierung) 

- Planungen FFW-Gerätehaus 

 
Hennethal 

- Sachstand Flurneuordnungsverfahren 

 
Steckenroth 

- Planungen Ausbau Feindecke „Unter der Schindkaut“ 

- Sachstand Dorfanger 

- Sanierung Wiesbadener Straße 
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Allgemein 

- Besetzung Bauamtsleiterstelle zum 1.11.2023 

- Flüchtlingssituation 

- Sachstand KLA Aarbergen 

- Sachstand Windkraft 

- Umleitung wegen Felssicherung 

- Pflegearbeiten durch Bauhof in allen Ortsteilen 

- Illegale Müllablagerungen 

  
  
 3. Aktuelle Stunde 
 Die aktuelle Stunde wird abgehalten. 

 
Frage Herr Köhler: 
Nachfrage zur KLA Aarbergen. Nach Aussage des HFA Vorsitzenden in Aarber-
gen liegen dort schon Zahlen vor und eine erste Sitzung zu diesem Thema hat 
auch schon stattgefunden. Sie warten auf “Hausaufgaben” der Gemeinde Hohen-
stein. Warum sind die Aussagen so unterschiedlich? 
 
Antwort: 
Herr Bauer verliest eine Email des Bauamtsleiters aus Aarbergen. Laut dieser 
Email liegen die letzten Zahlen noch nicht vor. Hohenstein hat keine offenen 
Hausaufgaben. 
 
 
Frage Frau Czymai: 
Flüchtlingsbetreuung. Wie kann die Gemeinde Hohenstein die Übernahme von 
Flüchtlingen stemmen? Was wird uns dafür an die Hand gegeben? 
 
Antwort: 
Wir sind als Gemeinde stark gefordert, aber nicht überfordert. 
 
 
Frage Herr Stettler: 
1. Dorfautomaten. Wie ist der Sachstand in Steckenroth? Hier wurde der Dorfau-

tomat abgebaut. 
2. Wie viele Flüchtlinge haben wir zurzeit? Sind die Kitas dafür gerichtet? 
3. Die Finanzierung der Flüchtlingsunterbringung muss über den Bund kommen. 
 
Antwort: 
Zu 3. Die Kommunen sind am Ende der Kette und müssen nehmen, was übrig 
bleibt. 
Zu 2. Zur Zeit sind 185 Flüchtlinge in Hohenstein untergebracht (Breithardt, Holz-

hausen und Strinz-Margarethä). Die Kitas sind darauf nicht eingerichtet 
aber eine Unterbringung wird weitestgehend möglich sein. 

Zu 1. Mir ist nicht bekannt, dass der Dorfautomat in Steckenroth abgebaut wurde. 
Ich frage mal nach. 
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Frage Herr. S. Willsch: 
Wie ist das abgelaufen im Bezug auf die Flüchtlinge mit der Aufgabenübertra-
gung? 
 
Antwort: 
Es gibt keinen Dissens darüber, dass die Gemeinde Hohenstein das leisten soll-
te. Wir sollten uns der Sache positiv annehmen. 
 
 
Frage Herr Emmel: 
Wann wird mit dem Glasfaserausbau begonnen? 
 
Antwort: 
Momentan liegt mir keine aktualisierte Zeitplanung vor. Demnächst gibt es einen 
Termin mit Giganetz. 
 
 
Frage Dr. Spath: 
Es wurde ein Antrag zur Bundeswaldprämie beschlossen. Wie ist der Sachstand 
der Umsetzung? 
 
Antrag: 
Zurzeit erfolgt die Abstimmung der Antragstellung. Die Verzögerung liegt nicht an 
der Verwaltung. Der Förderantrag wird noch in diesem Jahr gestellt werden. 
 
 
Frage Dr. Spath: 
Nach meinem Wissensstand wurde 4 Wochen versucht die Hotline zu erreichen. 
Das erschließt sich mir nicht. Ich kann das nicht nachvollziehen. Ich hätte das 
anders gemacht. 
 
Antwort: 
Die Antragstellung konnte nicht abschließend erfolgen, da man hierzu die Hilfe 
der Hotline brauchte. Die fachliche Expertise hierfür liegt bei uns im Hause und 
beim Forstamt. Der Antrag wird fristgerechte gestellt werden. 
 
 
Frage Herr Boller: 
Sachstand defektes Spielgerät in der Kita Strinz-Margarethä? 
 
Antwort: 
Das wurde bereits berichtet. Der Ausbau des Außengeländes wird im März/April 
2024 erfolgen. 
 
 
Frage Herr Boller: 
Sachstand Busverkehr Strinz-Margarethä. Der RTV ist momentan telefonisch 
nicht zu erreichen. Vieles funktioniert nicht. Auf verschiedenen Apps bekommt 
man unterschiedlichen Informationen zu den Busverbindungen. Die Gemeinde 
möge sich darum bemühen, dass hier die Auskünfte korrekte sind. 
 
Antwort: 
Am Donnerstag dieser Woche gibt es eine Anhörung beim RTV. Ich nehme die 
Infos mit. 
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Frage Dr. Spath: 
Es gibt einen Feldwegeeinzug in Hennethal wegen des Neubaugebietes? 
 
Antwort: 
Es gibt durch das Flurneuordnungsverfahren eine Änderung des Wege- und Ge-
wässerplans. 

  
  
 4. geprüfter Jahresabschluss 2021 

Vorlage: GVER/015/2023 
 Die Gemeindevertretung der Gemeinde Hohenstein nimmt den Prüfbericht zum 

Jahresabschluss 2021 zur Kenntnis und erteilt dem Gemeindevorstand Entlas-
tung. 
        
 

 Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
  
 5. Änderung der Wasserversorgungssatzung 

Vorlage: GVER/016/2023 
 Die Gemeindevertretung der Gemeinde Hohenstein stimmt der Änderung der 

Wasserversorgungssatzung in der vorgelegten Form zu. 
(Von 4,40 Euro auf 3,96 Euro) 
      
 

 Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
  
 6. Änderung der Entwässerungssatzung 

Vorlage: GVER/017/2023 
 Die Gemeindevertretung der Gemeinde Hohenstein stimmt der Änderung der 

Entwässerungssatzung in der geänderten Form zu.  
Schmutzwasser von 3,36 auf 3,66 € / m3, Niederschlagswasser von 0,44 auf  
0,58 € / m2. 
     
 

 Ja 18  Nein 0  Enthaltung 0   
  
 7. Erhöhung der Attraktivität der Gemeindeparlamentssitzungen (Antrag SPD-

Fraktion) 
Vorlage: AN/006/2023 

 Der Ältestenrat des Gemeindeparlaments wird gebeten einen Verfahrensvor-
schlag bis zur Dezembersitzung 2023 für die Sitzungen 2024 zu erarbeiten, dass 
bei jeder Gemeindevertretersitzung in 2024 ein „Haupt- bzw. spezielles Thema“ 
auf die Tagesordnung gesetzt wird, dies im Blättche und Tageszeitung anzukün-
digen und den im Parlament vertretenen Parteien und Gruppierungen Gelegen-
heit zur Darstellung ihrer Position zu geben.  
     
 

 Ja 8  Nein 10  Enthaltung 0   
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 8. Achtsames Verhalten in den Gemeindeparlamentssitzungen (Antrag SPD-
Fraktion) 
Vorlage: AN/007/2023 

 Der Ältestenrat der Gemeinde Hohenstein und der Vorsitzende des Gemeinde-
parlaments werden gebeten Richtlinien / Hinweise zum achtsamen Umgang (Ko-
dex für gute Diskussionskultur) in den Gemeindeparlaments- und Ausschusssit-
zungen zu erarbeiten und die jeweilige Sitzungsleitung aufzufordern auf die Ein-
haltung der Richtlinien / Hinweise zu achten bzw. bei Nichteinhaltung zu sanktio-
nieren. Diese Richtlinien / Hinweise sollen bis zur ersten Sitzung 2024 zur Be-
schlussfassung im Gemeindeparlament vorgelegt werden.  
     
 

 Ja 8  Nein 10  Enthaltung 0   
  
 9. Antrag zum Haushalt 2024 (Antrag FWG-Fraktion) 

Vorlage: AN/008/2023 
 Antrag zur Geschäftsordnung 

Zurückverweisung an den HFA zur Klärung der strittigen Fragen. 
     
 

 Ja 17  Nein 0  Enthaltung 1   
  
 10. Kommunale Wärmeplanung 

Vorlage: GVER/019/2023 
 Die Gemeindevertretung der Gemeinde Hohenstein beauftragt den Gemeinde-

vorstand noch im Jahr 2023 mit den Gemeinden Aarbergen und Heidenrod einen 
Förderantrag „Erstellung einer kommunalen Wärmeplanung“ über die Kommunal-
richtlinie beim Bundesministerium für Wirtschaft und Klimaschutz zu stellen.  
     
 

 Ja 16  Nein 1  Enthaltung 1   
  
 
    
 
 
gez.  gez. 
Sebastian Reischmann Birgit Schwing 
 
F.d.R.d.A. 
Hohenstein, 07.11.2023 

 
Birgit Schwing 
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